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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Por primera vez controlan acceso en sesión de Consejo”  
Por primera vez en la historia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para ingresar a la sesión de 
Consejo Universitario se registró a los consejeros, a quienes se les solicitó una identificación previo a la sesión del pasado 
30 de abril. Al respecto, el rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, señaló que es una medida que se ha 
adoptado en otras universidades y que en la de Morelos es posible que se implemente de manera permanente en las 
sesiones del Consejo Universitario. “Es histórico aquí utilizar detector de metales, pero son de las medidas de seguridad que 
se estarán estableciendo seguramente ya en todas las universidades del país, como ya lo tiene la Universidad Autónoma 
Metropolitana, por ejemplo, y otras universidades”, dijo Bilbao Marcos, quien argumentó que esto tiene su origen en los 
recientes acontecimientos en la institución y el estado, con la idea de ofrecer seguridad a los universitarios. “Por una parte 
es lamentable, porque normalmente nuestro ámbito ha sido seguro y tranquilo en términos generales; a lo largo de la 
historia ha habido momentos difíciles pero no ha habido comportamientos fuera de lugar; sin embargo, las situaciones 
ameritan que instalemos las medidas mínimas indispensables para la seguridad”, agregó el rector de la máxima casa de 
estudios de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1623637.htm 
 
“La FEUM se quedó sin representantes ante el Consejo Universitario” 
Con la renuncia de Edgar Colín -presentada en la sesión del pasado 30 de abril-, la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) se ha quedado sin representatividad al interior del Consejo Universitario de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Por parte de la FEUM estaban hasta el mes de marzo su entonces presidente 
Edgar Landeros Muñoz y Edgar Colín, eran los representantes de la organización estudiantil al interior del Consejo 
Universitario. Landeros Muñoz fue retirado del consejo por acuerdo del máximo órgano de autoridad colegiada de la 
institución, al dictaminar a través de su comisión de honor y justicia que el ahora ex presidente de la FEUM no era 
reconocido como estudiante de la UAEM y, por tanto, no tenía derecho a pertenecer al Consejo Universitario. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
“Reconoce Facultad a maestros y alumnos” 
Autoridades de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos reconocieron el martes la labor 
de diversos catedráticos y estudiantes. Entre los maestros destacados se encuentran César Gutiérrez Neri, Juan Manuel 
Díaz Popoca, Guillermo Guzmán, David Ulises Romero Patiño, Óscar Montesinos Sanchez, Rubén Jasso Díaz y Raúl 
Vergara Mireles, entre otros. Mientras que en la lista de alumnos reconocidos destacan María Alejandra Ramírez Rodríguez, 
Brianda Guadalupe Cortés Peña, Rebeca Vergara Vázquez, Paulina Citlali Ramírez Moreno y Eva María Ramírez López,  
entre otros. 
Diario de Morelos, p.4, (Redacción). 
 
“Se presenta el guitarrista Fernando Mariña en La Casa de la Ciencia” 
En el marco de las actividades previas al VI Festival Internacional Juvenil de Guitarra en Tepoztlán, el guitarrista Fernando 
Mariña ofrecerá hoy por la tarde un concierto en la Casa de la Ciencia de la UAEM, a partir de las 19:00 horas. Esta 
actividad es organizada por la Dirección de Difusión Cultural. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Elaboran en el IPN fresas libres de virus” 
Científicos del Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) elaboran 
una variedad de planta de fresas libre de virus y adaptable a las condiciones del suelo y clima mexicanos, lo que permitirá 
cosechar un fruto de más calidad, sabor y tiempo de vida del que actualmente existe en el mercado nacional. 
La Jornada, p.38, (Laura Poy) y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
 
“Empiezan a hacer radiografía de la Pirámide del Sol con equipo de física” 
Desde hace una década un grupo científicos del Instituto de Física (IF) de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), encabezado por el investigador Arturo Menchaca Rocha, aplica la física para encontrar una respuesta a un 
problema arqueológico: instaló un detector de muones debajo de la Pirámide del Sol con el objetivo de hallar posibles 
cámaras, tumbas o huecos en su interior que ayuden a explicar la incógnita que se oculta en esa construcción prehispánica. 
La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi). 
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SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Faltan fármacos para 32 mil portadores de VIH: Censida” 
La Secretaría de Salud (Ssa) no ha comprado los medicamentos para el control del sida que requieren más de 32 mil 
personas en este año. Por vez primera, el Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida) reconoció 
que en años pasados –y todavía en 2009– se hicieron adquisiciones innecesarias de antirretrovirales para algunos estados 
de la República. Hasta diciembre, el excedente era de más de 71 millones de pesos, reconoce un informe oficial distribuido 
en la primera sesión ordinaria del Consejo Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Conasida), órgano rector en 
la materia y en el que participan todas las instituciones del sector salud y organizaciones civiles. 
La Jornada, p.35, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“La tortilla y el refresco, de mayor ingesta en escolares” 
El refresco y la tortilla son parte de la dieta básica de ocho de cada diez estudiantes de primaria, ya que se encuentran entre 
los primeros cinco alimentos que más consumen; mientras que las frutas y verduras no aparecen en los diez alimentos de 
mayor ingesta entre niños de seis a 12 años, reveló la Encuesta de Salud en Estudiantes de Escuelas Públicas en México. 
El estudio realizado en la mayoría de las entidades federativas, muestra que en la dieta de los escolares de ese nivel 
educativo la tortilla, el agua, el frijol y los refrescos tienen una presencia muy alta, mientras que la ingesta de huevo, pollo, 
arroz y leche varía entre 50 y 80 por ciento, y sólo 20 por ciento consume frutas y verduras. Con ello, se advierte que la 
nutrición de los infantes es deficiente y que urge atenderlos, porque estos patrones de alimentación inadecuados propiciarán 
que aumente la obesidad en menores de 15 años. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5287:la-tortilla-y-el-refresco-de-
mayor-ingesta-en-escolares&catid=42:local&Itemid=63  
 
“Propaga el calor plagas forestales” 
El incremento de la temperatura y la disminución de las lluvias debilitan al arbolado y lo hacen más susceptible al ataque de 
plagas, como ya se observa en diversas regiones del país, advirtió Juan Manuel Torres Rojo, director de la Comisión 
Nacional Forestal (Conafor). Indicó que la plaga que más se ha extendido como consecuencia del cambio climático es la del 
gusano descortezador. 
Reforma, p.17, (Adriana Alatorre). 
 

Internacional: 
 
“Dormir mal contribuye al aumento de diabetes” 
Dormir mal una noche puede afectar la capacidad del cuerpo de usar la insulina para procesar el azúcar en la sangre, según 
un estudio que científicos dijeron podría ayudar a explicar por qué la diabetes está en aumento. Señalaron que los 
resultados sugieren que podría no ser una coincidencia que, mientras la duración del sueño se ha acortado en las 
sociedades occidentales en la década pasada, también han aumentado los casos de resistencia a la insulina y diabetes de 
aparición tardía o adulta. Los resultados muestran que una noche corta de sueño tiene efectos más profundos en la 
regulación metabólica de lo que creíamos, dijo Esther Donga, directora del Centro Médico de la Universidad de Leiden, en 
Holanda, quien lideró el estudio publicado este miércoles. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Aumento del nivel del mar afecta mangles” 
Las 770 mil hectáreas de manglar que quedan en territorio nacional no sólo están en riesgo por las presiones turísticas e 
industriales, sino que ahora el aumento del nivel del mar por el calentamiento global podría ocasionar la desaparición del 
humedal en costas del Pacífico sur, la península de Baja California y el Caribe, advierte la cuarta comunicación nacional 
ante la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático. El documento, elaborado por el Instituto 
Nacional de Ecología y otros organismos, indica que el grado de presión que ejercen las actividades humanas en los 
humedales es “la principal amenaza que enfrentan los manglares. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso). 
 
“Sellan la menor de las tres fugas de crudo; continúa el derrame: British Petroleum” 
La trasnacional British Petroleum (BP) logró sellar hoy la menor de las fugas causantes de la marea negra en el Golfo de 
México, pero este avance no modificará la cantidad de petróleo que se derrama en la zona, anunciaron autoridades locales. 
BP logró tapar una de las tres fugas, dijo Brandon Blackwell, de la Guardia Costera. 
La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y Reuters). 
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ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Cortarán energía a empresas y locales” 
Anuncia la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que habrá cortes de energía eléctrica en empresas y comercios que no 
hayan pagado el suministro de luz desde hace siete meses. En entrevista, el director de Comunicación Social de esa 
empresa del gobierno federal, Raúl Gómez Cárdenas, hace notar que solamente un 20 por ciento del total de usuarios que 
atendía la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, en los municipios de Huitzilac y Cuernavaca, se encuentran al corriente en 
sus pagos. El total de usuarios que se han empezado a atender asciende a 146 mil, entre tomas domiciliarias, empresariales 
e industriales. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1623651.htm 

 
Internacional: 
 
“Crecerá entre 40 y 50% la inversión  extranjera directa en AL y el Caribe” 
La Inversión Extranjera Directa (IED) en América Latina y el Caribe crecerá entre un 40 y 50 por ciento este año, con lo cual 
retomará los niveles de 2007, informó ayer miércoles aquí la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 
De acuerdo al informe La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2009, divulgado ayer, el crecimiento de 
la IED permitirá este año “retomar los niveles alcanzados en 2007, con ingresos superiores a los 100 mil millones de 
dólares”. La secretaria ejecutiva de la Cepal, la mexicana Alicia Bárcena, dijo en la presentación del documento que, “una 
vez pasada la tormenta, comprobamos que la región vuelve a ser interesante para la inversión”. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Desplome histórico en Cuba de la estratégica industria azucarera” 
La industria azucarera, la antigua columna vertebral de la economía cubana, se está hundiendo con resultados equivalentes 
a un retroceso de un siglo, según un análisis del diario oficial Granma, que abrió signos de interrogación sobre el futuro del 
sector. El artículo está firmado por Juan Varela, el principal experto de la prensa local en temas azucareros, y es una tácita 
explicación del cese del ministro Luis Manuel Ávila González. Un comunicado oficial dijo el lunes que el funcionario 
reconoció las deficiencias de su trabajo que le fueron señaladas. 
La Jornada, p.24, (Gerardo Arreola). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Morelos, entre los estados violentos” 
La Secretaría de la Defensa Nacional integró a Morelos a la lista de las cinco entidades con más probabilidades de 
convulsión social, por los episodios de inseguridad que se han registrado en los últimos meses. De acuerdo con un 
informe entregado a la Secretaría de Gobernación y citado por un diario de circulación nacional, tanto en Morelos como en 
los otros cuatro estados “se han creado situaciones de confusión y miedo” por el crimen organizado. A pesar de que ayer 
se oficializó que Morelos es uno de los estados más peligrosos del país por las acciones del crimen organizado, esta 
información siempre fue negada a los diputados locales, quienes, en reiteradas ocasiones, se han reunido con 
funcionarios federales, incluido el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guillermo Galván Galván. El 
presidente del Congreso, Othón Sánchez Vela, dijo que los diputados habían hecho señalamientos sobre la 
descomposición social que estaba provocando la delincuencia organizada, y la necesidad de que el tema fuera atendido 
de manera inmediata. 
Diario de Morelos, p.p.- 9, (Antonieta Sánchez) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5298:morelos-con-riesgo-de-
convulsion-social-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Conmemoran batalla de 5 de Mayo” 
En el juramento de quienes cumplieron el Servicio Militar, el jefe de la 24a Zona Militar, Leopoldo Díaz, pidió a los 
conscriptos defender y fortalecer la patria, “rechazando las adicciones a las drogas. Cuatrocientos jóvenes que cumplieron 
con su Servicio Militar Nacional rindieron Juramento a la Bandera ante autoridades del Ejército mexicano, las cuales los 
exhortaron a ser fieles a la nación y participar en la lucha contra el narcotráfico. “Soldados del Servicio Militar Nacional y 
mujeres voluntarias, se les pide que hagan un compromiso de honor para mantener las libertades de todos los 
mexicanos”, expresó el General Diplomado de Estado Mayor, comandante de la 24 Zona Militar, Leopoldo Díaz Pérez. 
Diario de Morelos, p.3,  (Verónica Bacaz). 
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“Llega la modernización  tecnológica al gobierno” 
Bajo la premisa de modernizar el sistema gubernamental para otorgar a los morelenses mejores y mayores servicios con el 
máximo de calidad y eficiencia, el gobernador Marco Adame Castillo anunció ayer inversiones por 10 millones de pesos para 
dotar a las secretarías de un nuevo equipo tecnológico. En reunión con miembros del gabinete de desarrollo y 
modernización de la administración pública estatal, el mandatario enfatizó sobre la necesidad de modernizar las 
dependencias gubernamentales y fortalecer el programa Áreas de Trabajo Dignas (ATD), con la renovación de equipo de 
cómputo y redes informáticas, lo cual permitirá a secretarías desempeñar su trabajo de mejor manera. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Se reúne secretario de Sedagro con los productores de la zona sur del estado” 
En un encuentro con productores de la zona sur del estado, el secretario de Desarrollo Agropecuario, Bernardo Pastrana 
Gómez, manifestó que será la próxima semana cuando se publique la lista de beneficiados del programa Activos 
Productivos 2010 en su primera asignación, para lo cual se analizaron técnicamente 7 mil 734 proyectos ingresados en 
ventanillas. Pastrana Gómez sostuvo que “ha sido una negociación compleja con organizaciones sociales y campesinas, 
con productores, pero cuando hay diálogo, nos podemos poner de acuerdo y establecer rutas que garanticen buenos 
resultados”. En este sentido, el titular de Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) agregó que este año mediante el 
programa se arrancó con 305 millones de pesos en el convenio que hizo el gobernador del estado Marco Adame Castillo 
con el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco 
Mayorga Castañeda. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 
“Congelan ingresos a guarderías de Sedesol” 
Se hayan varadas 900 solicitudes de ingresos a las estancias infantiles que opera la Sedesol, tras de que el Congreso de la 
Unión no autorizó más recursos financieros para la apertura de inmuebles, por lo que se mantendrán las 233 guarderías que 
brindan la atención a seis mil infantes, reveló el delegado, Oswaldo Castañeda Barrera. Al reunirse con integrantes de la 
Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas encabezados por Julio Padilla Trujado, Oswaldo Castañeda sostuvo una mesa de 
diálogo con la dirigencia estatal de la UNTA, respecto de los programas como Estancias Infantiles y Opciones Productivas. 
En el programa de Opciones Productivas, refirió que hoy las reglas de operación tuvieron algunas variantes para asegurar la 
transparencia en la aplicación y viabilidad de los proyectos; hoy las reglas de operación dan preferencia a proyectos 
propuestos para  localidades consideradas como de alta y muy alta marginación. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5288:congelan-ingresos-a-
guarderias-de-sedesol&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“Ante ley Arizona, emprenderán México y EU programa de repatriación voluntaria” 
Con el propósito de no contribuir a la aplicación de la ley Arizona –la cual criminaliza la migración indocumentada–, los 
gobiernos de México y Estados Unidos pondrán en marcha un programa especial de repatriación voluntaria para 
connacionales que decidan regresar de esa entidad estadounidense. Ambos gobiernos, a escala federal, financiarán gastos 
de transporte a las comunidades de origen, mientras México dará un apoyo de mil 500 pesos a cada deportado para que 
haga frente a los primeros gastos de retorno. Por ejemplo, el auspicio del traslado vía aérea a la ciudad de México y, en su 
caso, autobuses con destino a los lugares de origen de los migrantes. No hay una cifra general acerca del costo de este 
programa extraordinario. Sólo se sabe que se programarán dos vuelos diarios Arizona-ciudad de México, con capacidad de 
300 personas en conjunto. Rolando García Alonso, coordinador de Asuntos Internacionales del Instituto Nacional de 
Migración (INM). hizo énfasis en que las deportaciones son responsabilidad de las autoridades federales. 
La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez). 
 
“Advierte Unicef rezagos en protección de niños” 
Un gran número de niños y adolecentes mexicanos no tienen sus derechos garantizados y viven en situación de pobreza, 
sin acceso a la educación y la salud, sin cuidados adecuados, sin protección jurídica y además afectados por la violencia y 
la explotación, advirtió el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). En su Informe Anual 2009, la oficina del 
organismo mundial en México informó que la pobreza afecta desproporcionadamente a la niñez y la adolescencia en este 
país, ya que mientras que su incidencia en la población adulta es de 44.2 por ciento, en la población de menos de 18 años 
ésta aumenta a 53.1 por ciento. “La pobreza en México aumentó 4.8 por ciento entre 2006 y 2008, y es muy probable que se 
haya incrementado más en este último año, por los efectos de la crisis. En 2008, 50.6 millones vivían en pobreza (en 
comparación con 44.7 millones en 2006), de los cuales, 22.9 millones eran niños, niñas y adolecentes, y 9.8 millones de 
ellos viviendo en pobreza extrema”, detalló. Para Unicef, un motivo particular de preocupación lo constituye el rezago en 
materia de cobertura y equidad del sistema educativo. Según cifras oficiales, hay más de 3 millones de niños y adolecentes 
de entre 5 y 17 años de edad que no asisten a la escuela. 
Reforma, p.17, (Daniela Rea). 
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“Lavado de dinero, área con pocas indagatorias” 
La Unidad Especializada en Investigación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y Falsificación o Alteración 
de Moneda, de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), ha integrado 
desde 2006 un total de 327 averiguaciones previas por posible lavado de dinero, que involucrarían una cantidad estimada 
en 47 mil millones de dólares a través de casas y centros de cambio, bancos y centros de empeño en todo el país, revelaron 
funcionarios del gobierno federal que participan en el gabinete de seguridad nacional. De acuerdo con los reportes que la 
Procuraduría General de la República ha brindado a otras instancias federales, las estimaciones de México y Estados 
Unidos son que el tráfico hormiga de dinero por la frontera común que ingresa a nuestro país es de alrededor de 25 mil 
millones de dólares anuales. Los funcionarios consultados indicaron que los cálculos gubernamentales señalan que más de 
70 por ciento se transfiere hacia Sudamérica por las mismas rutas marítimas, aéreas y terrestres en que llega la droga a 
México. 
La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo García). 
 
“Aprueba la Corte supresión de derechos laborales de agentes policíacos y del MP” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aprobó siete tesis jurídicas que convalidan la posibilidad de que las 
corporaciones de seguridad pública federales destituyan a agentes policíacos y del Ministerio Público (MP), aun cuando la 
autoridad viole sus derechos laborales. Al resolver una serie de amparos de agentes de policía y del MP que impugnaron su 
destitución, la primera sala del máximo tribunal fijó lineamientos como los siguientes: "El nombramiento y la permanencia en 
el cargo" de los funcionarios "no son susceptibles de análisis constitucional a través de la garantía de irretroactividad de ley, 
es decir, que los agentes no pueden invocar derechos adquiridos para exigir su permanencia en el puesto". Los ministros 
ratificaron también que los agentes federales "pertenecen a un régimen constitucional donde no puede reclamarse la posible 
afectación a derechos laborales como la estabilidad en el empleo o cargo o la inmutabilidad de las condiciones de 
permanencia". 
La Jornada, p.9, (Jesús Aranda). 
 
“Al aceptar la visa de EU México se convierte en Estado asociado: French” 
Una vez que entró en vigor el acuerdo gubernamental que permite el ingreso de extranjeros a México presentando sólo la 
visa de Estados Unidos, el ex presidente de la Asociación del Servicio Exterior Mexicano Leonardo French insistió en que 
esa medida deja al país en posición de Estado asociado a la nación del norte. Consideró que la tesis del presidente Felipe 
Calderón y de la comisionada de Migración, Cecilia Romero, de practicar una política de puertas abiertas para promover el 
turismo, cae por los suelos, pues nadie va a un país por el solo hecho de que no le pidan visa. Si bien para algunos 
analistas esta medida no significa ceder soberanía, resaltó que sí implica declinar una función inherente del Estado y 
adoptar una actitud displicente. Recordó que especialistas en política exterior han planteado la posibilidad de que México, 
Estados Unidos y Canadá integren una especie de unión norteamericana para aumentar su competitividad frente al bloque 
económico europeo y países como Japón. 
La Jornada, p.10, (Georgina Saldierna). 
 
“Demanda Ebrard que la izquierda vaya unida a la elección presidencial de 2012” 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llegó a sus 21 años de existencia tratando de subsistir a la crisis que le 
provocan la división interna y la debacle electoral. El jefe de Gobierno del Distrito federal, Marcelo Ebrard, pidió ayer a los 
perredistas, en la celebración de este aniversario, construir la ruta para que en 2012 “tengamos una sola candidatura de 
izquierda, ¡no más conflictos! La celebración del 21 aniversario del partido –ayer por la noche– estuvo marcada por el 
evidente distanciamiento de su dirigencia nacional con Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, quienes 
estuvieron ausentes en el convite realizado en el ex convento de San Hipólito, en la ciudad de México.  
La Jornada, p.14, (Alma E. Muñoz). 
 
“Termina la huelga en preparatorias del GDF; aceptan 3.3% de aumento salarial” 
El Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (SUTIEMS) puso fin a la huelga que mantenía 
desde el pasado martes en las 17 preparatorias del Gobierno del Distrito Federal, al aceptar un incremento salarial 
retroactivo al primero de enero de 3.3 por ciento, que repercutirá positivamente en el salario de mil 80 trabajadores docentes 
y 500 administrativos. Además, los profesores recibirán, a partir de este mes, un aumento de dos mil pesos sobre su sueldo 
base, con lo que su nueva percepción pasará de 6 mil 200 a 8 mil 300 pesos al mes; también recibirán un apoyo de traslado 
de 300 pesos, y 400 pesos más para la elaboración de materiales didácticos. 
La Jornada, p.34, (Laura Gómez Flores y Raúl Llanos Samaniego). 
 
“Gastará Guanajuato $1,073 millones en un parque para sólo cuatro meses” 
El gobierno panista de Guanajuato invierte mil 73 millones de pesos en la construcción del Expo Parque Bicentenario, que 
sólo operará durante cuatro meses, del 17 de julio al 20 de noviembre, lo que equivale a un gasto de 8.9 millones de pesos 
por día de actividades. La administración del gobernador Juan Manuel Oliva Ramírez no ha informado sobre el uso que se 
dará a las 100 hectáreas una vez que cierre el parque, el cual se edifica en el municipio de Silao. 
La Jornada, p.27, (Carlos García). 
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 “El 25 de mayo, la licitación del espectro de las frecuencias 1.7 y 1.9 Gigahercios” 
Como parte de la política de telecomunicaciones de esta administración, el gobierno federal licitará el 25 de mayo el 
espectro en las frecuencias de 1.7 y 1.9 Gigahercios (Ghz), en uno de los concursos más esperados por los operadores de 
telefonía móvil, Internet, banda ancha y servicios de tercera y cuarta generación. Como parte del proceso que salió a 
concurso a finales de 2009 con una oferta de 120 Megahercios, la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) 
entregó ayer las constancias de participación a las empresas que presentaron la documentación con la que deberían probar 
su capacidad técnica y financiera. 
La Jornada, p.21, (Miriam Posada). 
 
“Apuesta alcalde; pierde Atizapán” 
La pasada administración municipal de Atizapán de Zaragoza, estado de México, que encabezó el panista Gonzalo Alarcón, 
comprometió recursos federales sin que la ley se lo permitiera en inversiones de alto riesgo por 50 millones de pesos que 
recibió del Ramo 33. Lo perdió todo. Dicha operación se hizo con la empresa Interacciones Casa de Bolsa, mediante el 
contrato 100-60247 que firmaron en marzo de 2008 el entonces edil junto con su tesorero, Alberto Torres, sin someter la 
decisión al cabildo. Además, la transacción se ejecutó sin haberse apegado a la normatividad, pues la ley Orgánica 
municipal, el Código Financiero del Estado de México y la Ley de Coordinación Fiscal establecen que los recursos federales 
no deben destinarse a acciones distintas para los que fueron designados. El actual alcalde el priísta David Castañeda, ya 
reportó el caso a la Auditoría Superior de la Federación, a la del estado de México y a la Contraloría del Poder Ejecutivo, 
adelantó que en cuanto terminen de reunir la documentación iniciará una denuncia penal. 
Reforma, p.p. (Rodrigo Barragán). 
 
“Alerta Canacar por inseguridad” 
Las escoltas y los sistemas de rastreo satelital de nada sirven a los transportistas contra la delincuencia organizada, pues en 
lo que va del año han sido secuestrados 80 choferes con todo y camión, según datos de empresas y La Cámara Nacional 
de Autotransporte de Carga (Canacar). Entre 2008 y 2009 el número de asaltos se incrementó al menos un 30 por ciento y 
para 2010 los robos continúan en el mismo rango, según cálculos de las mismas empresas. 
Reforma, p.3, (Lilián Cruz). 
 

Internacional: 
 
“Interpondrán 2 comunidades de Arizona demandas en contra de ley antinmigrante” 
Las ciudades de Tucson y Flagstaff se convirtieron en las primeras dos comunidades de Arizona que interpondrán 
demandas legales contra la controversial ley antinmigrante promulgada en esta entidad el 23 de abril pasado. En sesiones 
separadas la noche del pasado martes, los cabildos de ambas ciudades votaron a favor de demandar al estado para que se 
revoque la ley que obliga a la policía local a verificar el estatus migratorio de “sospechosos razonables” de estar en forma 
indocumentada en el país. En California también se presentan medias contra la ley antimigrante de Arizona. El cabildo de 
gobierno de la ciudad de Oakland, en California, aprobó este miércoles una resolución que decreta un boicot al estado de 
Arizona por esa legislación. La autora de la resolución e integrante del cabildo de gobierno de la ciudad, Jean Quan, de 
origen chino, dijo que su padre llegó a California como indocumentado y tuvo que conseguir documentos falsos para trabajar 
y reunir dinero para traer a la funcionaria y a su madre. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 

 
“Cinco países de AL piden a España investigar crímenes del franquismo” 
Cinco países latinoamericanos pidieron a España investigar los crímenes del pasado, durante el Examen Periódico 
Universal (EPU), un mecanismo de control de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre derechos humanos, en 
sesión celebrada este miércoles en Ginebra. De conformidad con sus obligaciones internacionales (España debe) investigar, 
sancionar y reparar delitos de desaparición forzada de personas, sin importar el tiempo en que haya iniciado su comisión, en 
atención al carácter continuo del delito, le recomendó México a España, en una declaración de tenor similar a las efectuadas 
por Argentina, Perú, Colombia y Cuba. De esta manera se alude al presunto freno de ese tipo de investigaciones que estaría 
tratando de imponer el Tribunal Supremo de España, al cuestionar las diligencias iniciadas por el juez Baltasar Garzón sobre 
los crímenes del franquismo, imperante en España de 1939 a 1975. 
La Jornada, p.23, (Afp). 

 
“Protestas contra la austeridad en Grecia dejan tres muertos” 
Tres personas, una de ellas una mujer embarazada, murieron el miércoles cuando griegos que protestaban contra las 
medidas de austeridad del gobierno lanzaron bombas molotov a un banco en Atenas. Decenas de miles de trabajadores y 
funcionarios fiscales en huelga tomaron las calles, mientras jóvenes enmascarados enfrentaron a la policía antidisturbios, la 
cual respondió con el lanzamiento de gases lacrimógenos que nublaron el centro de la ciudad. Ésta fue la peor ola de 
violencia que ha golpeado a Grecia desde los disturbios de 2008. La violencia fue un golpe para los planes del primer 
ministro, Giorgios Papandreou, de avanzar con las fuertes reducciones presupuestarias demandadas por la Unión Europea 
y el Fondo Monetario Internacional (FMI) a cambio de un paquete de ayuda de 110 mil millones de euros (141 mil millones 
de dólares) en un plan revelado el domingo. 
La Jornada, p.18, (Reuters) y Reforma, p.22, (NYT y Agencias). 

 


